

ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUH PENDAPATAN USAHA

MIKRO KECIL DAN MENENGAH

DI KECAMATAN ENDE TENGAH KABUPATEN ENDE

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen
Pada Fakultas Ekonomi Universitas Flores**



OLEH:

FLORENTINA BEI
2018410523

PROGRAM STUDI MANAJEMEN

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS FLORES

ENDE

2023

LEMBAR PERSETUJUAN

Nama : FLORENTINA BEI

Nim : 2018410523


**Judul : ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUH
PENDAPATAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH
DI KECAMATAN ENDE TENGAH KABUPATEN ENDE**


Ende, 23 Agustus 2023

**Akan Diuji dan Dipertahankan di Depan Dewan Penguji
Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi
Universitas Flores**

Pembimbing I

Pembimbing II


Dr. Mansyur A. Hamid, SE., MM
NIDN : 0818097501


Lambertus Langga, SE., M.Sc
NIDN. 0825077101

**Mengetahui
Ketua Program Studi Manajemen
Fakultas Ekonomi Universitas Flores**


Lambertus Langga, SE., M.Sc
NIDN. 0825077101

LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Flores untuk Dipertahankan Guna Memperoleh gelar Sarjana Pada:

Hari : Selasa

Tanggal : 23 Agustus 2023

Mengesahkan
Dekan Fakultas Ekonomi



Iriany Dewi Soeileman, SE., M.Sc
NIDN. 0826037001

Mengetahui
Ketua Program Studi Manajemen



Lambertus Langga, SE., M.Sc
NIDN. 0825077101

Dewan Penguji

1 Dr. Avianita Rachmawati, S.Sos., MM
NIDN : 0814058001

2 Yulius Laga, SE., M.Ec., Dev
NIDN: 0805078703

3 Gabriel tanusi, SE., MSi
NIDN. 0827067101

4 Lambertus Langga, SE., M.Sc
NIDN. 0825077101

5 Dr. Mansyur A. Hamid, SE., MM
NIDN : 0818097501

1

2

3

4

5



UNIVERSITAS FLORES
FAKULTAS EKONOMI PROGRAM STUDI MANAJEMEN
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul : “ **Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Pendapatan Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende**” Dan dimajukan untuk diuji pada tanggal, 23 Agustus 2023 adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat atau pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau tidak terdapat bagian atau keseluruhan yang saya salin, tiru, atau yang saya ambil dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada penulis aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut di atas, baik sengaja maupun tidak, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri ini. bila kemudian terbukti bahwa ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijasah yang telah diberikan oleh Universitas batal saya terima.

Ende, 23 Agustus 2023
Yang Memberi Pernyataan



Florentina Bei
2018410523

MOTTO

*Ketika Kamu Merasa Ingin Berhenti Dan Menyerah,
Pikirkan Tentang Mengapa Kamu Memulainya Dan Seberapa Jauh
Kamu Telah Melangkah*

Florentina Bei

PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur dan berkat atas kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, karena telah menuntun setiap perjalanan pendidikan dengan rendah hati, peneliti mempersembahkan skripsi ini untuk:

1. Tuhan Yesus Kristus dan Bunda Maria yang selalu melindungi dan membimbing dalam setiap langkah hidupku.
2. Kedua orang tua tercinta, Bapak Agustinus Resa dan Mama Elisabeth Bhalu yang sudah membuat segalanya menjadi mungkin sehingga sampai pada tahap dimana penulisan skripsi ini selesai. Terima kasih untuk segala pengorbanan, dukungan, cinta kasih dan doa yang tidak pernah berhenti dari Bapak dan mama berikan untuk saya.
3. Dosen pembimbing I dan pembimbing II, yang selama ini telah meluangkan waktu untuk membimbing saya dengan penuh kesabaran dan perhatian, serta semua dosen program studi manajemen yang mendidik saya dari semester awal hingga semester akhir.
4. Yang tercinta untuk suamiku, orang paling istimewa dalam hidupku. Terima kasih atas dukungan, kebaikan, dan sebagai penopang yang turut berjuang bersama saya selama penyusunan skripsi ini.
5. Yang Tercinta Kakak Yanti Moa, kakak Fanci Nono, Kakak Fredy Ngoe dan Adik Nando Doy sebagai penopang, sahabat sekaligus kakak dan yang bertanggung jawab, yang turut berjuang selama pendidikanku di bangku perkuliahan.
6. Yang tercinta Bapak dan mama mantu, Oma Maria Dhone serta adik Farfin Djawa yang selalu memberikan dukungan, doa restu, perhatian dalam penyusunan skripsi ini.
7. Yang tercinta Om, tante, bibi, kakak, adik dan semua orang yang dengan caranya masing-masing membantu saya dalam hal finansial, material dan juga dukungan selama masa perkuliahan.

8. Sahabat tersayang, Alina Igo, Avianey Watu, Lilis Owa, Herlin Muku dan intan Riwu terima kasih untuk dukungan dan doa kalian semua dalam melancarkan penulisan skripsi ini.
9. Teman-teman seperjuangan program studi manajemen terlebih khusus angkatan 2018 yang selalu memberi dukungan dan membantu saya menuju keberhasilan.
10. Almamaterku tercinta Universitas Flores.
11. Agama, Nusa dan Bangsa.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur berlimpah penulis panjatkan kehadirat Tuhan Yesus Yang Maha Esa karena atas berkat dan rahmatnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Analisis faktor-faktor yang mempengaruhi pendapatan Usaha Mikro Kecil dan Menengah di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende”** Skripsi ini dibuat sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana manajemen, Fakultas Ekonomi Universitas Flores.

Pada kesempatan ini peneliti ingin menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini :

1. Bapak Dr. Simon Sira Padji, MA selaku Rektor dan Para Wakil Rektor Universitas Flores.
2. Ibu Iriany Dewi Soleiman, SE.,M.Sc selaku Dekan Dan Para Wakil Dekan Fakultas Ekonomi, Universitas Flores.
3. Bapak Lambertus Langga, SE.,M.Sc selaku Ketua Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi.
4. Bapak Dr. Mansyur Abdul Hamid, SE.,MM selaku pembimbing 1 dan Bapak Lambertus Langga, SE.,M.Sc selaku pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, arahan dan saran kepada penulis selama proses pengerjaan skripsi dari awal hingga selesai.
5. Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Manajemen telah memberikan pengabdian dan perhatian selama penelitian menempuh proses perkuliahan.
6. Kedua orang tua tercinta , Suami tercinta, keluarga dan semua saudara saudari yang selalu memberikan dukungan, doa restu, perhatian dan dorongan moril maupun materi kepada peneliti.
7. Para Pelaku Usaha Mikro Kecil dan Menengah di Kecamatan Ende Timur Kabupaten Ende yang telah membantu menulis dan memberikan waktu selama penelitian.

8. Rekan-rekan mahasiswa program studi manajemen yang telah turut memberikan perhatian dan motivasi kepada peneliti sejak penelitian sampai dengan penulisan skripsi ini.
9. Para pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan namanya satu persatu, yang dengan caranya sendiri telah memberikan pandangan dan kontribusinya kepada peneliti sejak penelitian sampai penulisan skripsi ini.
10. Semua penjasa yang dengan caranya masing-masing memberikan dukungan kepada penulis dalam menyelesaikan studi di Universitas Flores.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan.oleh karena itu, dengan rendah hati penulis menerima usul dan saran yang baik dan membangun demi menyempurnakan skripsi ini.

Ende, Agustus 2023

Florentina Bei

ABSTRAK

Florentina Bei Nim:2018410523“Analisis faktor-faktor yang mempengaruhi pendapatan Usaha Mikro Kecil dan Menengah di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende”.Skripsi : Ende : Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Flores, 2023 Pembimbing I : Dr. Mansyur Abdul Hamid, SE.,MM, Pembimbing II : Lambertus Langga, SE.,M.Sc, Program Studi Manajemen. Fakultas Ekonomi. Universitas Flores.

Pada penelitian ini penulis menggunakan penelitian Kuantitatif dengan pendekatan deskriptif yang berfokus pada pelaku usaha di Kecamatan Ende Tengah. Sampel yang digunakan adalah *quota sampling* dengan cara menetapkan jumlah tertentu sebagai target yang harus dipenuhi karena sampel penelitian sudah diketahui sebelumnya yang berjumlah 116 orang. Dalam pengumpulan data penelitian ini menggunakan data primer dan sekunder yaitu kuesioner untuk variabel Y dari penelitian ini adalah pendapatan usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) dan pada variabel X yaitu Modal Usaha (X1), Motivasi Usaha (X2), Kemampuan Usaha (X3) dan Lama Usaha (X4). Data analisis menggunakan analisis regresi linear berganda.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Modal Usaha memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan usaha mikro kecil dan menengah di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende, hal ini dibuktikan dengan hasil pengujian nilai koefisien variabel Modal Usaha sebesar 0,201 dan nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ yaitu $3,491 > 1,658$ dengan tingkat signifikan $0,001 < 0,05$ maka H_0 diterima. (2) Motivasi Usaha memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan usaha mikro kecil dan menengah di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende, hal ini dibuktikan dengan hasil pengujian nilai koefisien variabel modal sendiri sebesar 0,381 dan nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ yaitu $3,206 > 1,658$ dengan tingkat signifikan $0,002 < 0,05$ maka H_0 diterima (3) Kemampuan Usaha tidak memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan usaha mikro kecil dan menengah di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende, hal ini dibuktikan dengan hasil pengujian nilai koefisien variabel Kemampuan Usaha sebesar 0,086 dan nilai $t_{hitung} < t_{tabel}$ yaitu $0,483 < 1,658$ dengan tingkat signifikan $0,630 > 0,05$ maka H_0 di tolak (4) Lama Usaha Tidak memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan usaha mikro kecil dan menengah di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende, hal ini dibuktikan dengan hasil pengujian nilai koefisien variabel Lama Usaha sebesar 0,009 dan nilai $t_{hitung} < t_{tabel}$ yaitu $0,103 < 1,658$ dengan tingkat signifikan $0,918 > 0,05$ maka H_0 di tolak

Kata kunci: Modal Usaha, Motivasi Usaha, Kemampuan Usaha dan Lama Usaha

ABSTRACT

Florentina Bei Nim:2018410523“Analysis of the factors affecting the income of Micro, Small and Medium Enterprises in Ende Tengah District, Ende Regency”. Thesis : Ende : Management Study Program, Faculty of Economics, University of Flores, 2023
Advisor I : Dr. Mansyur Abdul Hamid, SE., MM, Advisor II : Lambertus Langga, SE., M.Sc, Management Study Program, Faculty of Economics. Flores University.

In this study the authors used quantitative research with a descriptive approach which was allocated to business actors in the Middle Ende District. The sample used was quota sampling by setting a certain amount as a target that must be met because the research sample was known in advance, amounting to 116 people. In collecting data, this study uses primary and secondary data, namely questionnaires for the Y variable of this study is the income of micro, small and medium enterprises (MSMEs) and for the X variable, namely Business Capital (X1), Business Motivation (X2), Business Capability (X3) and length of business (X4). Data analysis using multiple linear regression analysis.

The results of this study indicate that: (1) Business Capital has a positive and significant influence on the income of micro, small and medium enterprises in Ende Tengah District, Ende Regency. > 1.658 with a significant level of $0.001 < 0.05$ then H_0 is accepted. (2) Business Motivation has a positive and significant influence on the income of small and medium micro enterprises in Ende Tengah District, Ende Regency, this is evidenced by the results of testing the coefficient value of the variable equity variable of 0.381 and the value of $t_{\text{count}} > t_{\text{table}}$ is $3.206 > 1.658$ with a significant level of $0.002 < 0.05$ then H_0 is accepted (3) Business Capability does not have a positive and significant influence on the income of micro, small and medium enterprises in Ende Tengah District, Ende Regency, this is evidenced by the test results for the coefficient value of the Business Capability variable of 0.086 and the t_{count} value $< t_{\text{table}}$ i.e. $0.483 < 1.658$ with a significant level of $0.630 > 0.05$, then H_0 is rejected. The length of business is 0.009 and the value of $t_{\text{count}} < t_{\text{table}}$ is $0.103 < 1.658$ with a significant level of $0.918 > 0.05$ then H_0 is rejected

Keywords: Business Capital, Business Motivation, Business Ability and Business Length

DAFTAR ISI

Halaman

HALAMAN JUDUL	i
LEMBAR PERSETUJUAN	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
PERYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN	vi
KATA PENGANTAR.....	vi
ABSTRAK	viii
ABSTRACT	ix
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR.....	xv
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2. Rumusan Masalah	8
1.3 Tujuan Penelitian	8
1.4 Manfaat penelitian	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	10
2.1 Landasan Teori	10
2.1.1 Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (UMKM).....	10
2.1.1.1 Pengertian Usaha Mikro Kecil dan Mengah (UMKM)	10
2.1.1.2 Karakteristik Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM).....	11
2.2 Modal Usaha.....	11
2.2.1 Pengertian Modal Usaha	11

2.2.2 Jenis-jenis Modal Usaha	12
2.2.3 Indikator Modal Usaha	13
2.3 Motivasi Usaha	14
2.3.1 Pengertian Motivasi Usaha	14
2.3.2 Faktor-faktor motivasi berwirausaha	14
2.4 Kemampuan Usaha	15
2.4.1 Pengertian Kemampuan Usaha	15
2.4.2 Faktor-faktor kemampuan Usaha.....	15
2.4.3 Indikator Kemampuan Usaha	16
2.5 Lama Usaha	16
2.5.1 Pengertian Lama Usaha	16
2.5.2 Indikator Lama Usaha.....	17
2.6 Pendapatan	18
2.6.1 Pengertian Pendapatan.....	18
2.6.2 Indikator Pendapatan	20
2.7 Penelitian Terdahulu	21
2.8 Kerangka Pemikiran.....	22
2.8.1 Kerangka Konseptual.....	22
2.9 Hipotesis	23
BAB III METODE PENELITIAN	25
3.1 Jenis penelitian	25
3.2 Lokasi Penelitian	25
3.3 Populasi dan Sampel	25
3.3.1 Populasi	25
3.3.2 Sampel	26

3.4 Defenisi Operasional Variabel.....	27
3.5 Jenis dan sumber data	29
3.5.1 Jenis Data.....	29
3.5.2 Sumber Data.....	29
3.6 Teknik Pengumpulan Data.....	30
3.7 Teknik analisis Data.....	32
3.8 Uji Asumsi klasik.....	33
3.9 Analisis Regresi Linear Berganda	34
3.10 Uji Hipotesis	35
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	37
4.1 Gambaran Umum Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kecamatan Ende Tengah	37
4.2 Gambaran Umum Responden	38
4.3 Analisis Data.....	42
4.3.1 Uji Validitas.....	42
4.3.2 Uji Reliabilitas	44
4.4 Uji Asumsi Klasik	47
4.4.1 Uji Normalitas.....	47
4.4.2 Uji Multikolinearitas.....	48
4.4.3 Uji Heteroskedastisitas.....	48
4.5 Analisis Regresi Linear Berganda	49
4.6 Uji Hipotesis	51
4.6.1 Uji T.....	52
4.7 Uji Koefisien Determinasi (R ²).....	53
4.8 Pembahasan dan Hasil Penelitian	54

4.8.1 Pengaruh Modal Usaha terhadap pendapatan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kecamatan Ende Tengah kabupaten Ende.....	54
4.8.2 Pengaruh Motivasi Usaha terhadap pendapatan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende.....	56
4.8.3 Pengaruh Kemampuan Usaha terhadap Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende.....	57
4.8.4 Pengaruh Lama Usaha terhadap Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kecamatan Ende Tengah Kabupaten Ende	59
BAB V PENUTUP	62
5.1 Kesimpulan	62
5.2 Saran	63
DAFTAR PUSTAKA	64
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1.1 Jumlah UMKM di Kecamatan Ende Tengah.....	6
Tabel 2.1 Penelitian terdahulu	21
Tabel 3.1 Defenisi Operasional Variabel.....	27
Tabel 3.2 Skor Pengukuran.....	31
Tabel 4.1 Data Responden Berdasarkan Jenis Kelamin Pelaku UMKM.....	38
Tabel 4.2 Data Responden Berdasarkan Usia Pelaku UMKM	39
Tabel 4.3 Data Responden Berdasarkan Modal Usaha.....	40
Tabel 4.4 Data Responden Berdasarkan Lama Usaha.....	41
Tabel 4.5 Tabel Uji Validitas	43
Tabel 4.6 Tabel Uji Reabilitas... ..	45
Tabel 4.7 Hasil Uji Normalitas	47
Tabel 4.8 Uji Multikolinearitas.....	48
Tabel 4.9 Uji Heterokedastisitas	49
Tabel 4.10 Hasil Analisis Regresi Linear Berganda (X1, X2, X3, X4 Terhadap Y)50	50
Tabel 4.11 Tabel Hasil Uji T.. ..	52
Tabel 4.12 Tabel Hasil Uji Koefisien Determinasi (R^2).....	54

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.1 Kerangka Berpikir.....	23
Gambar 4.1 Diagram Respponden Berdasarkan Jenis kelamin	39
Gambar 4.2. Diagram Responden Berdasarkan Usia Pelaku UMKM.....	40
Gambar 4.3. Diagram Responden Berdasarkan Modal Usaha	41
Gambar 4.4 Diagram Responden Berdasarkan Lama Usaha.....	42